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FECHA: Mayo 18 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Susto en el Mirage” 

 
“Hidalgo tira a la basura lo reciclable” 

 “Llama inglesa a una campaña sin guerra” 

 “Compromisos de EPN con Hidalgo serán cumplidos” 

 
“Acusa la Iglesia amago criminal” 

 
“En el sector eléctrico Pérdidas millonarias” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Declaran bienes a medidas” 

 
“Serias afectaciones tras lluvia torrencial” 

 
“Pide OEA no penar consumo de drogas” 

 
“Marca el PAN alto a Cordero” 

 “Pacto agrieta al PAN” 

 
“Se desploma economía; habrá recorte al gasto” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-IEEH no muestra interés en realizar simulacros: Al no existir interés del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) para presenciar simulacros ciudadanos de votaciones en colonias de Pachuca, organizadores de esta 
práctica dieron a conocer que el presente año no será realizado este ejercicio. Dionisio Sánchez Téllez, vecino de la 
colonia Morelos, donde anteriormente implementaron esta actividad, determinó que durante los procesos electorales 
estatales lo efectuaron para convocar a la ciudadanía a participar en todo proceso electoral en favor de la democracia en 
la ciudad. Lo anterior, obligó a tomar en cuenta al IEEH para que presenciaran el hecho sin tener respuesta alguna. 
―Tenemos cuatro procesos en que realizamos el ejercicio, donde simulamos unas votaciones y ofrecemos una charla para 
que la ciudadanía esté consciente de lo importante que es participar en los comicios que se desarrollan en la ciudad y la 
demarcación; por obvias razones, consideramos indispensable que la instancia encargada de regular este tipo de 
procesos observe cómo transcurre en una colonia la actividad‖. Antepuso que a raíz de la indiferencia de la autoridad 
electoral en el estado, ya no se realizarán por el momento los simulacros, al considerar que habla mal del IEEH que no se 

le preste atención a la población.―Si gastamos dinero propio en simular urnas, boletas y todo lo que se emplea en un 
proceso electoral, lo mínimo es que exista interés en presenciar un ejercicio que involucra a la sociedad‖. Sánchez Téllez, 
antepuso que no insistirán en las solicitudes al IEEH, pero estudiarán la posibilidad de mantener el ejercicio al que la 
sociedad ha respondido de manera destacable. (Milton Cortés; página 04) 

Crónica-Sanciones para encuestadoras no aprobadas por IEEH: Pfeiffer: Empresas encuestadoras no 
autorizadas por el Instituto Estatal Electoral (IEEH), que efectúen sondeos durante la fase de campañas, incurrirían en 
una sanción grave al carecer del aval del órgano autónomo, sostuvo el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. 
Según el calendario electoral, a partir del 25 de enero, comenzó el periodo de registro para empresas interesadas en 
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realizar sondeos de opinión durante las campañas; hasta el momento el Consejo General no registró organizaciones con 
este fin. En caso de que en el actual proceso ninguna agrupación demuestre interés en esta actividad hasta el próximo 
17 de junio, explicó el presidente del instituto, la normativa electoral establece que cualquier encuesta sin autorización 
podría violar la ley. ―Tendremos que ver el caso específico en cuestión de la propia metodología que registren las 
eventuales encuestas realizadas por empresas sin registro o aprobación del IEEH, incluso tendríamos que tomar acciones 
legales en caso de que algunas organizaciones trabajen con esa finalidad‖. Por otro lado, el secretario general del pleno, 
Francisco Ortega Sánchez, informó que hasta el momento sólo una empresa presentó la documentación requerida por el 
IEEH, aunque falta la subsanación de requisitos y por supuesto la aprobación de todos los consejeros electorales. Una 
vez autorizada por el IEEH, la encuestadora iniciará actividades de medición y acreditación de personal con gafetes que 
verifiquen su labor ante los Consejos Distritales, para que personas ajenas a las compañías avaladas realicen sondeos 
fraudulentos. Según el artículo 227 de la ley electoral hidalguense, las encuestas o sondeos de opinión podrán realizarse 
a partir del inicio de las campañas políticas y hasta ocho días naturales anteriores al día de la jornada electoral.   (Rosa 
Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Insiste IEEH en importancia del voto femenino, Frías A: Importante promover en toda la ciudadanía 
hidalguense la participación en las urnas el próximo 7 de julio, sobre todo de las mujeres, precisó la presidenta de la 
Comisión Jurídica del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Arminda Araceli Frías Austria, quien además anunció un recorrido 
por los Consejos Distritales para sensibilizar en el tema de equidad de género. En entrevista para La Crónica de hoy en 
Hidalgo, la consejera electoral insistió en la importancia del voto ciudadano para el IEEH, pues uno de los objetivos 
principales del actual pleno es priorizar una cultura democrática y de participación. ―En ocasiones el ciudadano no 
participa con interés en los procesos electorales, es importante que ejerzan el voto, sobre todo las mujeres, pues el IEEH, 
así como la Comisión de Equidad de Género tienen un gran interés por incentivar la participación del sector femenino, 
pues es un derecho que costó muchos años lograr‖. Para esta labor de concientización, Frías Austria señaló que la 
Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática impartirá pláticas para los integrantes de los 18 Consejos 
Distritales, así como auxiliares electorales, el objetivo es que todos los que participan en este proceso reconozcan el valor 
del voto. Además, la Comisión de Radio y Televisión mantiene activos los spots, así como propaganda en medios para 
incentivar a la población a sufragar. Cabe destacar que el listado nominal en Hidalgo, hasta el 10 de mayo del 2013, 
registró un total de un millón 924 mil 219 ciudadanos, un millón 12 mil 145 mujeres y 912 mil 74 son hombres. Por otro 
lado, la funcionaria electoral informó que el Consejo General analiza dos impugnaciones correspondientes al distrito de 
Tulancingo, una de ellas ya fue desechada por el órgano autónomo, debido a la falta de elementos jurídicos, la otra 
continúa en discusión. ―Podemos recibir todo tipo de inconformidades que afecten a ciudadanos o partidos políticos, 
cualquier persona tiene voz para poder impugnar, nosotros analizaremos lo que sucede y emitiremos el trámite 
correspondiente con base en las pruebas planteadas, así como la normativa electoral‖. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 

Plaza Juárez-Terminó plazo para impugnaciones sobre funcionarios de casillas: Ninguna inconformidad se 
había presentado ayer, por parte de los partidos políticos sobre las listas publicadas el lunes de los funcionarios de 
casillas que participarán en la próxima elección de diputados locales el 7 de julio. Y es que los representantes de los 
partidos políticos tenían hasta éste viernes como plazo para presentar las impugnaciones referentes el primer listado 
presentado por el Distrito III del Instituto Estatal Electoral que preside Miguel Ángel Guevara. Por tal motivo, se sigue 
trabajando en la conformación de las mesas directivas una vez que no se ha presentado ninguna impugnación, manifestó 
Guevara, quien calificó esta situación como un respaldo por parte de los propios partidos para continuar con el trabajo 
del Instituto. Dio a conocer que se inicia con la segunda etapa de capacitación a los funcionarios de casillas, las cuales 
son ahora más exhaustivas, dijo Guevara, ya que de dichas capacitaciones saldrá la lista definitiva y oficial el próximo 28 
de mayo. Finalmente, luego de que se había anunciado la visita del Presidente del Instituto Estatal Electoral a 
Tulancingo para éste viernes, el consejero Presidente del Distrito III, Miguel Guevara, hizo la aclaración de que será 
hasta el viernes 24 cuando Mario Pfeiffer Islas visite la ciudad para supervisar las capacitaciones y verificar el trabajo 
que ha venido desarrollando en éste Distrito Electoral. (Jesús Riveros Martínez, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sugiere PT creación de Contraloría Social: El candidato del Partido del Trabajo (PT) a diputado local por el 
distrito II de Pachuca, Miguel Ángel Severino, propuso la creación de una Contraloría Social para evitar el mal uso de 
recursos públicos del presupuesto de la Federación designado al gobierno de Hidalgo, el cual, afirma, se maneja con 
opacidad y se gasta principalmente en el mantenimiento del aparato burocrático, sin priorizar las necesidades de la 
ciudadanía. Este organismo, que dijo propondrá de llegar al Congreso, exigirá transparencia en la cuenta pública así 
como del estatus de la deuda estatal, adquirida para comprar los terrenos donde se erige la Refinería Bicentenario. Quien 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc804a01d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc804a01d
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integrara el Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana criticó que desde 2008 no 
existe un crecimiento en el estado a pesar de recibir entre 27 mil 34 mil millones de pesos del PEF, anualmente, además 
de que la economía no se desarrolla. En conferencia de prensa, donde estuvo acompañado del líder del PT en Hidalgo, 
Arturo Aparicio, y del candidato por el distrito I, Abundio Hernández, el aspirante llamó a la población al voto de castigo 
para sus gobernantes, quienes no han resuelto temas como el rezago educativo y el desarrollo económico. Por su parte, 
Hernández Flores exigió la revisión de los permisos ambientales para la construcción del relleno sanitario de Zapotlán, en 
la zona limítrofe de San Agustín Tlaxiaca, y respuesta a los manifestantes que acusan daños a su salud por 
contaminación. Además criticó que la población de Mineral del Monte –municipio que integra el distrito por el que 
compite, vive en extrema pobreza y no existe una política de desarrollo social que termine con esta situación. Por 
Pachuca, argumentó que carece de agua potable, lo cual buscará resarcir a través de leyes en la legislatura. Anunció que 
seguirán con iniciativas ―incómodas‖ para los diputados priístas, quienes actúan por ―línea‖ de gobierno. (Axel Chávez, 
página 12) 

Criterio-Quiere MC dar la sorpresa en tres distritos: García: El Partido Movimiento Ciudadano (MC) espera dar la 
sorpresa en por lo menos tres distritos locales electorales, donde la dirigencia esta-tal considera tener fortaleza. María 
Cruz García Sánchez, líder de MC en Hidalgo, señaló que en los distritos con cabecera en Huichapan, Tepeji del Río e 
Ixmiquilpan pueden ganar la diputación, pues sus candidatos son líderes regionales que podrán sumar votos. García 
señaló que su partido además tiene interés en los distritos de Pachuca I y II por tratarse de la capital de la entidad. La 
dirigente señaló que se mantendrá cercana a todos los candidatos; incluso, en el toque de puertas para que perciban el 
respaldo de la dirigencia. "En mi calidad de candidata plurinominal estaré acompañando a los 18 candidatos por la vía de 
representación (proporcional). Haremos una campaña de recorridos en las comunidades y colonias, pues se descarta que 
se organicen eventos masivos por el costo que estos tienen", señaló García Sánchez. La líder de MC explicó que 
trabajarán "de casa en casa" tratando de convencer al ciudadano, pues son de los partidos políticos que acceden a 
menor presupuesto y no cuentan con recursos para actos masivos. "Esto nos obliga a ser creativos y a tener candidatos 
que fortalecen su campaña con recursos propios", indicó la dirigente. De acuerdo con MC, 77 por ciento de sus 
candidatos a la diputación por la vía del voto son aspirantes ciudadanos; sólo ocho son militantes. De las 18 fórmulas, 
diez están conformadas por mujeres, lo que equivale a 55 por ciento.  (Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Cambia el Partido del Trabajo cuatro candidatos: La dirigencia estatal del PT consumó la sustitución de 
cuatro candidatos, entre ellos la vocera Verónica Jazmín Alfaro García, quien había sido inscrita para contender por el 

distrito IX de San Agustín Metzquititlán. Arturo Aparicio, comisiona-do nacional del PT, recordó que inicialmente su 
partido no pudo registrar a los candidatos originalmente propuestos. Y es que existieron complicaciones para que las 
alcaldías expidieran las constancias de radicación de los aspirantes requeridas por el Instituto Estatal Electoral (IEE). Por 
ello inscribieron candidatos emergentes en tanto contaban con constancias de radicación para proceder a la sustitución 
de los aspirantes provisionales, quienes sabían que su registro era pasajero. Aparicio lamentó la confusión y las críticas 
contra su vocera, a quien dio su respaldo. Alfaro García fue sustituida por María Trinidad Durán Durán en el distrito de 
Metzquititlán; Marisol Villaurrutia Perales, por Irasema López Ramírez en Apan; Luis Mendoza Chávez, por Rubén 
Zamorano Mendoza en Actopan, y Socorro Suárez Canales, por Arcelia Ramírez Rodríguez en Jacala.(Emmanuel 
Rincón, página 08) 

Crónica-Falla sistema de afiliación en sol azteca, dice Sánchez: Reconoció el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, que la empresa encargada de la afiliación ―quedó mal‖ al sol 
azteca con este proceso, pues faltó compromiso del personal encargado. Desde enero pasado, la cúpula amarilla inició 

con el proceso de afiliación y refrendo, la cual planteaba una meta aproximada de 60 mil simpatizantes con registro 
comprobado, sin embargo cinco meses después, los resultados preliminares son desconocidos, debido a la escasa 
información de la empresa contratada. ―Estamos en un proceso de afiliación abierto, en este momento hemos tenido 
algunos problemas en cuanto a los módulos de afiliación, pues la empresa que contrataron a nivel nacional envía gente 
para las afiliaciones, pero han realizado un trabajo poco profesional en el sentido de que renuncian de un momento a 
otro, sin previo aviso‖. Además, lamentó que en las regiones de la Sierra y Huasteca suspendieron este proceso de 
afiliación ante la ausencia de personal, aunque hay municipios como San Salvador que cumplió con la inscripción de 500 
militantes. En la primera etapa de afiliación, la cual fue en enero del 2012, PRD aglutinó a poco más de 45 mil 
perredistas, este año intensificaron las jornadas de inscripción con la instalación de un módulo fijo en Pachuca y dos 
itinerantes, ya que el próximo 7 de julio habrá comicios para renovar el Congreso local. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 

Plaza Juárez-Candidatos del PVEM arrancan campañas: Al  igual que el resto de los partidos políticos, a partir de 
esta semana los candidatos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo arrancaron campañas rumbo a la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc804a01d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc804a01d
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jornada del 7 de julio próximo, las cuales serán cercanas a la ciudadanía, informó el dirigente del partido verde, Jorge 
Malo Lugo. Detalló que el primer inicio de campaña se llevó a cabo en el distrito VI con cabecera en Huichapan y mañana 
estará en el inicio formal de Tizayuca; agregó que en cada evento se está logrando una buena aceptación de los 
candidatos verdes, pues éstos no están realizando eventos masivos sino convivencias con la sociedad. Subrayó que la 
cercanía será la principal característica de las campañas del Verde Ecologista, de ahí que se buscan realizar convivencias 
donde los aspirantes a diputados locales de esta fuerza política dan a conocer a la población cuáles son sus propuestas, 
entre las que destacan buscar una mejor calidad de vida para los hidalguenses sin descuidar el medio ambiente. Malo 
Lugo reiteró que durante los 50 días de campaña electoral, los representantes del PVEM buscaran platicar con la gente, 
"dialogar, ver cuáles son sus problemas, sus necesidades, como se pueden resolver y todo este tipo de cuestiones para 
ser gestores ante el Gobierno del estado o ante las instancias federales y así ir viendo cómo pueden irse atendiendo las 
necesidades que tienen", dijo. En cuanto a la recomendación del Congreso del Estado para que los partidos políticos 
firmen un pacto de civilidad, el dirigente del partido Verde se manifestó a favor de un convenio de este tipo para que sea 
un voto de civilidad y de nobleza, sin embargo dijo que más allá de firmarlo el documento se debe respetar. Recordó que 
actualmente los partidos políticos tienen instalada una mesa permanente de trabajo donde "se pueden ventilar todas las 
cosas que no nos parezcan a cada uno de nosotros  (partidos políticos)", por ello agregó que de firmarse un documento 

en este también se debe de establecer la posibilidad de ruptura en cualquier momento por situaciones en las que  los 
institutos no estén de acuerdo. Al cuestionarle si el PVEM buscaría esta firma en la mesa permanente respondió "vamos a 
ponernos de acuerdo, creo que conforme vaya pasando el tiempo en estos días tendremos la iniciativa de ver un capitulo 
de estos". En tanto se llegue a un acuerdo, recordó que los candidatos del partido que encabeza siempre han mantenido 
una línea de respeto, la cual continuará en este proceso electoral para renovar a los integrantes del Poder Legislativo, 
pues los aspirantes ecologistas "son gente educada, con civilidad, preparada para vivir en un mejor país y en un mejor 
estado", remató. (Natalia López Pazarán, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Uno más Uno-CONAFE Hidalgo participa en el Blindaje Electoral: El Consejo Nacional de Fomento Educativo 
(CONAFE) ejerce campaña de capacitación entre sus figuras educativas y el personal que labora en la delegación Hidalgo, 
así participa en el Blindaje Electoral 2013, que se instrumentará en las 15 entidades que realizarán comicios este año, 
para evitar el uso de recursos públicos y programas sociales con fines político-electorales. Indicó el delegado del 
CONAFE, Luis Gil Borja, que realizara las acciones necesarias, a fin de estar en condiciones de atender las estrategias y 
programas propios de la institución sin poner en riesgo el cumplimiento del blindaje electoral. Las publicaciones propias 

de la delegación portarán la leyenda: "Este programa es de carácter público, no es patrocinado ni promovido por partido 
político alguno y sus recursos provienen de los impuestos que pagan los contribuyentes. Está prohibido el uso de este 
programa con fines políticos, electorales, de lucro y otros distintos a los establecidos. Quien haga uso indebido de este 
programa deberá ser denunciado y sancionado de acuerdo con la ley aplicable y ante la autoridad competente", cuya 
finalidad es evitar el uso de los recursos públicos y programas sociales con fines político-electorales, fomentando la 
cultura de la transparencia, legalidad y rendición de cuentas en su operación. De este modo, se garantiza la imparcialidad 
en la aplicación de los mismos, evitando influir en la equidad de la competencia entre los candidatos y partidos políticos 

durante los procesos electorales federales, locales o concurrentes. En Hidalgo la delegación del CONAFE confirma su 
participación en el blindaje electoral, ejerciendo sus trabajos bajo un esquema transparente y aislado de cualquier partido 
político y sólo al servicio de la comunidad en cada una de sus 19 regiones distribuidas en el Estado. Mencionó que las 
tutorías y estrategias programadas para el mes de julio así como las actividades escolares relacionadas con los padres de 
familia, serán bajo el esquema de blindaje electoral 2013. Dicha acción, aclaró, no implica la suspensión de la operación 
ordinaria de las actividades propias de la institución garantizando la política pública de Educación Comunitaria para la 
Inclusión Social, ya que es el derecho de los beneficiarios y se verían afectados. Así el CONAFE reitera su compromiso 
con la Sociedad Hidalguense. (Redacción, página 06) 

Plaza Juárez-“Compromisos de EPN con Hidalgo serán cumplidos”: El coordinador General de Puertos y Marina 
Mercante, Guillermo Ruiz de Teresa, manifestó que la administración federal cumplirá a Hidalgo los compromisos que 
asumió en campaña el Presidente Enrique Peña Nieto. Durante su estancia en Hidalgo manifestó que hay un trabajo 
coordinado entre el estado y la federación que propicia que se puedan cumplir estos compromisos. En su mensaje no 

especificó al tema del aeropuerto, uno de los cinco compromisos que asumió Peña Nieto en Hidalgo. Sin embargo, en su 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

intervención, el gobernador del estado sí abordó el tema, manifestó que su administración empujará "hasta la necedad" 
este proyecto, que no se dejará suelto y que ya han presentado proyectos de viabilidad a la SCT. También habló sobre 
los otros compromisos: la continuación de la refinería; la modernización de la carretera a Huejutla: el libramiento a 
Ixmiquilpan y la Ciudad del Conocimiento. Señaló que hay confianza en que estos compromisos tendrán una .respuesta y 
cumplimiento por parte de gobierno federal. Lo anterior, durante el arranque de los trabajos de la Asamblea General 
Ordinaria de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles A. C. (FEMCIC), de la cual Pachuca fue sede. El 
mandatario estatal destacó el potencial que ofrece Hidalgo por encontrarse en el centro del país y tener conectividad con 
las grandes ciudades, además porque alberga proyectos importantes como lo es la Ciudad del Cono-cimiento y la Cultura, 
entre otros. (Nadia Mejia, página 03) 

Milenio-Iglesia pide campañas de diálogo y civilidad: La iglesia católica en Hidalgo llamó a los candidatos de todos 
los partidos políticos a realizar una campaña donde las propuestas y civilidad sean más importantes que el gasto de 
grandes recursos, y a sus feligreses pidió involucrarse activamente en política a través de la información para emitir su 
voto. Monseñor Domingo Díaz Martínez, arzobispo de Tulancingo, dijo que desde abril se leyó en los púlpitos la posición 
de la iglesia en cuanto al proceso electoral en el que se renovará el Congreso de Hidalgo. ―En el comunicado les decimos 
que conociéramos a nuestros candidatos, que entabláramos un diálogo con ellos, y que tomáramos acuerdos, pero sobre 
todo que no se alejaran de las elecciones, acudieran a participar, y que se enteraran bien del ser y qué hacer de un 
diputado‖, comentó en entrevista. Y un llamado especial a los que aspiran ocupar una curul en el Legislativo estatal: ―de 
parte de los candidatos esperamos que haya derroche de diálogo, no derroche de presupuesto‖, comentó el clérigo. El 
llamado que será publicado en el siguiente número de la publicación oficial Arquidiócesis, Luz de luz, está basado, señaló 
Díaz Martínez, en una posición pastoral del cómo deben comportarse los cristianos ante los deberes civiles y sociales. La 
realidad nacional alcanzó al purpurado en la última década, la Iglesia Católica no se ha visto ajena al momento de crisis 
que vive México en cuestión de seguridad, y revela Domingo Díaz Martínez que hay sacerdotes que ya solicitaron su 
auxilio ante amenazas de muerte o secuestro, lo que originó movilización al interior del clero y la elaboración de plan 
propio de seguridad. ―Parece que ya vamos saliendo de esto, hasta hace unos meses a varios sacerdotes los amenazaron 
seudozetas, no creo que hayan sido ellos, pidiéndoles dinero pero como no tenemos pues nunca accedimos; todavía hay 
sacerdotes que me llaman y me dicen sobre amenazas, pero ya tomamos medidas sobre cómo proceder y cómo 
organizarnos.‖ El arzobispo comentó que se integró un breve plan de seguridad que incluye no contestar llamadas 
telefónicas por las noches ni de número que no sean identificados, así como no entablar diálogo con el amenazador, 
―pero sobre todo no salir solos a la calle, tener siempre compañía‖, dijo el monseñor. Ninguna de las amenazas hechas a 
los ministros se concretó, el jerarca aseguró que cesaron y la última recibida fue hace mes y medio aunque no especificó 
en qué parroquia se encuentra el caso, y de éstas ninguna les motivó para denunciar. Robo de arte sacro La 
Arquidiócesis de Tulancingo también asumió una mayor responsabilidad ante el robo de arte sacro y objetos al interior de 
los templos, un compromiso que asumieron junto con sus feligreses. ―Lo que hemos hecho es organizarnos con los laicos 
y para que cada comunidad cuide su templo. En este año hemos sufrido cinco robos, en esta ocasión se han llevado las 

copas pensando que tienen un gran valor, los más informados buscan las pinturas, pero éstas ya están protegidas‖. En 
2012, autoridades federales informaron que sospecharon del trabajo de una red especializada en robo de arte sacro y 
precolombino que actúan en Hidalgo, al igual que en los estados de Puebla y Tlaxcala. La Procuraduría General de 
Justicia y el INAH lograron en los últimos dos años la recuperación de piezas de dicha índole tras el rastreo de la 
comercialización de este tipo de arte, por lo que comenzó la búsqueda de una posible red que impulse esta actividad 
delictiva. (Sergio Lozada/Pachuca) (Sergio Lozada, página 08) 

Milenio-El desarrollo estatal se debe a infraestructura: El desarrollo de Hidalgo se debe en gran medida al trabajo 
de infraestructura educativa y generación de empleos, aspectos en los que colaboran de manera estrecha los Ingenieros, 
apuntó el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, al inaugurar la Asamblea General Ordinaria, de la 
Federación Mexicana de Colegio de Ingenieros (FEMCIC). Acompañado por el coordinador general de Puertos y Marina 
Mercante, de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Guillermo Ruiz de Teresa, representante personal del 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, señaló que una de las finalidades de esta Asamblea General Ordinaria, radica 
en lograr acuerdos y propósitos para mejorar la perspectiva de su profesión, trazando líneas que permitan el intercambio 
de ideas, que contribuyan a lograr un mejor desarrollo para el país. Francisco Olvera dio a conocer ante Ingenieros 
Civiles provenientes de todo el país, que Hidalgo cuenta con dos herramientas fundamentales para mejorar el nivel de 
vida en la población: mejorar los servicios educativos, y generar empleos. Destacó que en proyectos de infraestructura 
destinados a Hidalgo, como la Ciudad del Conocimiento, y la modernización de la carretera que conduce a Huejutla, 
participen Ingenieros comprometidos con su estado, pero sobre todo con el desarrollo del país.  (Redacción, página 
09) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc837bfb6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc837bfb6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc837bfb6
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/edb9c93bd8928c14427dc1abc837bfb6
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El Independiente-Declaran funcionarios sus patrimonios materiales: Después de hacer públicas sus respectivas 
declaraciones patrimoniales en la página oficial de gobierno del estado, 16 de los 19 secretarios acumulan entre sus 
propiedades 20 automóviles, 31 casas, 14 cuentas bancarias, nueve terrenos y obras de arte. El gobernador Francisco 
Olvera, quien presentó el requisito legal desde hace más de un año a la Contraloría estatal, registró tres casas, una 
camioneta modelo 2010, dos cuentas de cheques y un crédi- to hipotecario. De acuerdo con lo informado en cada uno de 
los documentos, el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma posee dos vehículos, dos parcelas en Tula y seis lotes 
ejidales, cinco de los cuales fueron asignados en su calidad de ejidatario desde 2011. Además de dos casas-habitación, 
un terreno y locales comerciales que fueron donados. El secretario de Seguridad Pública Alfredo Ahedo Mayorga, quien 
describe una vasta trayectoria dentro de la milicia, posee un automóvil BMW modelo 2009 y una motocicleta Honda 
Silverwing 600, también de modelo reciente. Además de tres casas y un palco en el estadio Hidalgo. En tanto, el 
secretario de Educación Pública Joel Guerrero Juárez declaró entre sus bienes cuatro viviendas. Además el encargado del 
despacho del gobernador Miguel Cuatepotzo informó sobre vivienda en el municipio de Huasca y otra en Pachuca. La 
mayoría de quienes integran el gabinete estatal reportaron varios créditos hipotecarios, bancarios, departamentales, 
automotrices y de tarjetas de crédito. Además, los secretarios de Finanzas, Educación, Desarrollo Económico y Medio 
Ambiente, reportan ingresos adicionales hasta por 70 mil pesos, a los 49 mil 319 pesos que marca el tabulador de 

sueldos. Algunos casos especifican actividades empresariales y rentas. Cabe subrayar que la información publicada se 
apega a los artículos quinto, 36, 37, 39 y 43 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental 
para Hidalgo y tercero de su reglamento.  (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Quisieran partidos de oposición que gobierno se quedara quito: Olvera: En tiempos de 
elección, los partidos políticos de oposición quisieran que el gobierno se quedara quieto, declaró el mandatario Francisco 
Olvera Ruiz, quien agregó que el trabajo de autoridades estatales no puede detenerse. ―Ellos piensan que el gobernador 
tenga contacto con la población es una forma de proselitismo‖, dijo y agregó que tal señalamiento está totalmente fuera 
de la realidad. ―Soy el primero en exigir a todo el mundo, empezando por el propio gobernador que se mantenga en el 
marco del derecho‖. El trabajo de gobierno del estado no puede detenerse, apuntó. Los enlaces del gobernador en cada 
distrito, ―que no son tutores, hacen un trabajo administrativo de gestión, son quienes garantizan la cercanía del 
mandatario con la población‖, dijo y recalcó que no harán trabajo político. Al ser cuestionado sobre las observaciones de 
partidos sobre tutores del gobierno del estado que operan políticamente, el mandatario indicó que es ―una percepción 
equivocada‖. Los 14 estados del país que tendrán elecciones fueron convocados a instalar mesa política con los partidos, 
como parte del ―Pacto por México‖ para evitar que recursos públicos sean utilizados para apoyar candidatos. CFE Sería 
lamentable que hubiera corte unilateral de energía eléctrica a municipios por parte de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) cuando la voluntad de autoridades estatales es buscar la mejor vía para resolverlo. El cambiar tarifas 
repentinamente genera problemas a los municipios, aunado a que varias alcaldías que recibieron apoyo para saldar 
adeudos volvieron a no pagar. Claves Tendrá que llevarse a cabo estudio a fondo para determinar quién tiene la razón 
jurídica entre Tlaxcoapan y Atitalaquia, los cuales disputan terrenos donde es construida la refinería Bicentenario El 

gobierno del estado creará comisión técnica que avalúe la información presentada en el Congreso local ―Logramos 
acuerdos de los dos ayuntamientos para que los permisos se otorguen por parte del gobierno y los derechos que se 
cobren se guarden en una cuenta que no se toque‖, dijo Olvera. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Recertifican a alcaldía capitalina: Durante cuatro días el ayuntamiento de Pachuca, fue auditado 
en todas sus áreas por la empresa SAI Global, con la finalidad de obtener la recertificación que tendrá vigencia por tres 
años. Dicha empresa realiza el proceso en el ayuntamiento desde 2004 y en este año otorgó al gobierno municipal una 
vez revisados las auditorías de las secretarías y sus áreas, la recertificación ISO 9001:2008. La recertificación 
corresponde al periodo 2013-2016, sin embargo como cada año, realizaron la auditoría interna en abril y la externa 
durante mayo, con el propósito de hacer eficientes los procesos y corroborar que sean realizados de mane- ra oportuna. 
SAI Global detalló que cada vez que realiza el trámite incluye nuevos métodos en la auditoría, en este caso para el 
ayuntamiento de Pachuca agregó cinco aspectos de 23: avalúos, ecología, audiencias públicas y 070, infracciones y 
soporte a la unidad de información Para 2014, la empresa externa efectuará un análisis de seguimiento para verificar los 
estándares de calidad establecidos durante el proceso. (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Campañas de propuestas no de confrontaciones: Al menos en el arranque de las campañas electorales, los candidatos y 
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partidos participantes en sus discursos han hablado de no ir a la confrontación ni a la denostación de los adversarios y sí 
reforzar la contienda con propuestas que convenzan a los ciudadanos, para que el 7 de julio acudan a las urnas. Con sus 
respectivos matices, los dirigentes de los tres principales partidos políticos -PRI, PAN y PRD- han hablado y se han 
comprometido a impulsar campañas de toque de puertas, de llevar propuestas al electorado y han hecho a un lado las 
críticas y las acusaciones contra el adversario. De continuar por esa ruta, quizá las propuestas motiven el interés 
ciudadano por la contienda, que es una de las más desairadas por la ciudadanía, pues considera a los diputados como 
algo ajeno a sus intereses y que le dejen algo positivo en su vida cotidiana. No es así, los legisladores son los encargados 
de promover y crear leyes que incidan directamente en una vida mejor de los ciudadanos y son, además, vigilantes de 
que el Poder Ejecutivo maneje con responsabilidad y transparencia los recursos que provienen de todos los 
contribuyentes. De ahí la relevancia de elegir a los mejores y en consecuencia la participación ciudadana será 
fundamental en esta contienda que al final se dirimirá con el voto de los ciudadanos que serán quienes marquen el 
rumbo que quieren para nuestro estado al elegir a los candidatos de su preferencia. Ya se ha insistido en este espacio en 
el riesgo que se corre de que al final del día los electores no se interesen por esta contienda y su participación se 
sostenga a la baja, como en las dos elecciones anteriores, en las que el promedio de votación fluctuó entre el 34 y 37 por 
ciento, cifra vergonzosa si se considera la cantidad de recursos económicos que se destinan para llamar a los ciudadanos 

a votar. Por eso serán más importantes las propuestas que las denostaciones. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el incendio ayer en un restaurante de la calle Guerrero, en Pachuca, por un cortocircuito, a la Comisión 
Federal de Electricidad le pareció de menor importancia, pues dicen que las autoridades policiacas solicitaron su 
servicio para revisar que no se presentaran más daños en el inmueble; sin embargo, ante el llamado de urgencia nadie 
de la CFE acudió hasta que una patrulla fue hasta las instalaciones de la comisión para solicitar ayuda, y a regañadientes, 
fue como acudieron. 
 
: Que para este año no se realizará el Encuentro Internacional de Escena Contemporánea “Transversales”, que 

el año anterior conmemoró 15 años de presencia en la entidad siendo uno de los referentes en cuanto a las artes dentro 
del teatro al aire libre y otras expresiones; dicen que la principal causa es que dejaron al Cecultah sin presupuesto para 
su organización bajo el pretexto de que se utilizará para promoción turística y cultural de la entidad, cosa que muy 
pocos en la comunidad cultural se creyeron. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 
Rocío Tello vs Guillermo Galland 
La pelea de esta semana está un poco descuadrada, y no es para menos, pues por un lado el candidato panista por 
Pachuca I, Guillermo Galland, tiene mucha más experiencia política que su rival de campaña, la priista Rocío Tello, quien 
a decir de muchos no conoce todavía muy bien todas la mañas que se deben manejar en campaña, aunque dicen que lo 
único que la puede ayudar en la contienda son dos cosas: uno, que es muy conocida por los pachuqueños gracias a su 
programa de radio que tiene todas las mañanas; y segundo, toda la estructura partidista del PRI. 

¡COMPROMISO CUMPLIDO! 
Los chavos del Tutelar para Menores la hicieron gacha, y sin sindicato les cumplieron todo su pliego petitorio, al estilo 
SNTE 

VISITA CONYUGAL. Aunque los morros todavía no están en edad para matrimoniarse, pidieron que al menos una vez al 
mes les llevaran chicas. 

FESTEJO DEL DÍA DEL NIÑO. Todos los delincuentes llevan un niño dentro, así que les festejarán con un Kiko falso traído 
desde el Reclusorio Norte. 
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CURSO INTENSIVO DE TATUAJES. Los jóvenes pillos se ganaron una beca con un ex líder de la FEUH, pero dicen que no 
es muy diestro, pero sí siniestro. 

RESTOS DEL CONEJO 
Dicen que el tiempo no pasa en vano y la afición de los Tuzos lo tiene muy presente, pues al enterarse de la contratación 
de El Conejo Pérez las burlas se dejaron sentir en las redes sociales, y entre la que más destacó fue la de que Los Tuzos 
ya tendrán área de Gerontología. Más vale Conejo viejo... 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón:  
 
A secretarios y gobernadores no les afectan los gasolinazos y aumentos a la canasta básica  
 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Terminaron las complicaciones por incendios, empezaron problemas por lluvias: la 

ocurrida el jueves augura una intensa temporada. La emergencia en algunas colonias revela falta de coordinación entre 
dependencias y deja al descubierto que los cálculos siempre se quedan cortos porque los responsables no tienen 
capacidad o alguien escatima recursos. Afortunadamente la tromba sólo dejó daños materiales y vecinos furiosos con sus 
autoridades. Primera llamada (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Brenda Merino: Como uno de los nuevos talentos hidalguenses, aunque con preparación de sobra, aparece esta 
medallista, quien en tiro con arco ya cosechó varias preseas. Merino Escudero es uno de los perfiles cuya disciplina y 
perseverancia la mantienen como una de las jóvenes con mayor proyección, destaca el papel de la arquera como 
campeona nacional individual 

Abajo-José M. López: Ni pena ni gloria para el titular de la Asociación  Estatal de Padres de Familia porque 
simplemente el sector que representa, según argumentos de los mismos tutores, en él no encuentra una figura que 
realmente sea de apoyo. Nuevamente cabe mencionar que este personaje únicamente se aparece en eventos, mas nunca 
queda claro bajo qué argumento. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REVISIÓN 
Luego de la muerte de una adolescente en un festival de rock celebrado en Pachuca, poco se habló del 
tema. La venta de alcohol a menores es un problema que prevalece en Hidalgo y otras entidades, más en 
lugares donde la autoridad no cuenta con suficientes recursos para la supervisión y sanción de 
establecimientos. En municipios pequeños la venta indiscriminada de alcohol es común en tiendas y bares bajo la 
complacencia de los ayuntamientos y otras autoridades que reconocen la ingesta entre la juventud hidalguense pero 
poco hacen para controlarla. 
 
TROMBA 
Ahora sí la tromba del pasado jueves dejó en entredicho el sistema de drenaje de Pachuca que una vez 
más se queda rezagado. Las intensas lluvias y sus consecuentes inundaciones son una constante en la capital 
Hidalguense desde haces décadas y por más obras que se realizan, siempre el crecimiento desordenado de la mancha 
urbana supera a la planeación. 
 
RECLAMOS 
La transmisión de una nota por la televisión estatal en donde, Jesica Blancas Hidalgo, funcionaria del 
gobierno, que hace unos días no pasó la prueba del Alcoholímetro en Pachuca generó revuelo intestino en 
el Sistema de Radio y Televisión. En la imagen se aprecia al director de Seguridad Pública municipal al 
frente del operativo y pidiéndole a Blancas que acceda a someterse a la prueba, que luego de 45 minutos 
se hizo y no pasó. Además, se ve claramente el intento de la mujer y sus acompañantes por evitar a toda costa el 

examen y para ello llamaron a otros funcionarios aunque todo resultó en vano. Lo bueno es que a pesar de ―las 
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influencias‖ que presumió, Blancas debió pagar por su falta; lo malo es que ese tipo de notas fueron prohibidas en el 
canal de televisión; seguramente para proteger a otros importantes conductores alcoholizados. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Marca el PAN alto a Cordero: El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, amagó ayer con remover del 
cargo al coordinador de la bancada de ese partido en el Senado, Ernesto Cordero. Sorpresivamente, el líder blanquiazul 
anunció que había convocado al grupo parlamentario para que el martes próximo revisen el desempeño de Cordero, a 
quien los panistas identifican como cabeza del grupo afín al ex Presidente Felipe Calderón. Luego de defender el respaldo 
panista al Pacto por México, Gustavo Madero aceptó que ha habido desencuentros con el ex Secretario de Hacienda a 
raíz de su oposición a esa figura de concertación política. "¿Puedo tomar la decisión de removerlo? Sí. La puedo tomar 
hoy, mañana, el martes o después del martes o el año que entra. Es una facultad irrenunciable y es una responsabilidad. 
No nada más es una facultad: también es una responsabilidad (...) Hay hechos, declaraciones y posicionamientos que 
nos están mostrando como un partido que tiene falta de unidad, de coordinación, y esto lo debemos solucionar y 
atender. "Esa decisión (la de remover a Cordero) está siempre ahí, y es vigente y es una responsabilidad de estarlo 
valorando permanentemente", insistió el presidente del blanquiazul. Los estatutos del PAN confieren al presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) la facultad de nombrar y remover a los coordinadores parlamentarios. El antecedente 
más reciente lo protagonizó el entonces líder albiazul, Germán Martínez, cuando, en junio de 2008, hizo a un lado al 
entonces coordinador panista en la Cámara alta, Santiago Creel, por no convenir al Gobierno de Calderón, interesado en 
ese momento por impulsar la reforma energética. Apenas el miércoles pasado, de la mano del coordinador perredista, 
Miguel Barbosa, Ernesto Cordero desafió al PAN y al Pacto por México al anunciar que la reforma política y electoral sería 
negociada y construida por los legisladores y no por el consejo rector del Pacto. En el Senado, Cordero es respaldado por 
Javier Lozano, Roberto Gil, Francisco Domínguez y Luisa María Calderón, hermana del ex Presidente. Enterado de la 
convocatoria, el senador Javier Corral dijo abiertamente que Cordero debía ser removido de la coordinación. "Cordero 
debe ser relevado. Su actuación ya no le sirve ni siquiera a la bancada ni a su propio grupo", estimó Corral, quien afirmó 
que el trasfondo de la oposición de Cordero al Pacto por México es la disputa del grupo cercano al ex Presidente Calderón 
para tratar de boicotear la actuación de Madero. (Mayolo López, primera plana) 

El Universal-Pide OEA no penar consumo de drogas: La Organización de Estados Americanos (OEA) 
recomendó ayer en un informe continental sobre las drogas que es preferible despenalizar el consumo de 
estupefacientes, como estrategia de salud, antes que priorizar las acciones policiales y militares represivas para 
encarcelar adictos y advirtió que el narcotráfico perjudica la economía, las relaciones sociales, la seguridad y la 
gobernabilidad democrática en América Latina y el Caribe. ―El cambio fundamental en esta materia radica en la 
consideración del usuario como una víctima, un adicto crónico y no como un delincuente o un cómplice del narcotráfico‖, 
sentenció el informe, entregado ayer en Bogotá por el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, al presidente 
de Colombia, Juan Manuel Santos. Insulza declaró que ―tal vez el problema es que (en las Américas) definimos de 
manera distinta (el asunto de las drogas) y por lo tanto queremos actuar de manera diversa, y esto es un intento de 
busca de síntesis y sinergia para poder avanzar‖. El documento, encomendado a la OEA en la Cumbre de las Américas en 
abril de 2012 en Colombia, será depositado por Santos en la Asamblea General del organismo, del 4 al 6 de junio 
próximos en Guatemala. Sin pronunciarse por alguna vía, el informe insistió en el consumo y analizó los puntos extremos, 
desde las políticas para ―suprimir la producción y el tráfico de drogas‖ hasta las propuestas de legalizar la producción y la 
distribución. ―La despenalización del consumo de drogas debe ser considerada en la base de cualquier estrategia de salud 
pública. Un adicto es un enfermo crónico que no debe ser castigado por su adicción, sino tratado adecuadamente‖, 
recalcó el reporte. (José Meléndez, página 18) 

Excélsior-Pacto agrieta al PAN; revisarán gestión de Cordero en el Senado: Como secuela de las divergencias 
surgidas en el Partido Acción Nacional (PAN) por su participación en el Pacto por México, su líder Gustavo Madero 
convocó a una reunión de su grupo en el Senado para revisar la actuación del coordinador parlamentario, Ernesto 
Cordero. La principal divergencia se dio esta semana con la presentación del proyecto de reforma político-electoral por 
parte de Madero, y una alterna auspiciada por Cordero en alianza con un grupo de senadores panistas y del PRD. En su 
convocatoria, Madero recordó que como presidente del PAN tiene la facultad de remover a los jefes parlamentarios. En la 
encerrona, que será en la sede de Acción Nacional, el próximo martes a partir de las 17 horas, también se analizará la 
relación del grupo legislativo con el partido y la agenda política que defienden en el Congreso. Madero dijo que cualquier 
escenario es posible. PAN perfila relevo  de Cordero. Con el recordatorio de que como presidente del PAN tiene la 
facultad de remover a los líderes parlamentarios, Gustavo Madero anunció que convocó a los 38 senadores panistas el 
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próximo martes para revisar la coordinación de su bancada, actualmente en manos de Ernesto Cordero. La encerrona 
será en la sede de Acción Nacional, a partir de las 17 horas. Ahí también se analizará la relación del grupo legislativo con 
el partido y la agenda política que defienden. Madero expuso lo anterior en conferencia de prensa. Antes envió una carta 
a los 38 senadores en la que reconoce que las declaraciones hechas por Cordero en los últimos días muestran una falta 
de coordinación y de unidad que ―perjudican‖ y ―confunden‖ a la militancia y a quienes simpatizan con el partido. Se le 
preguntó si en el cónclave con los legisladores podría darse el relevo del ex secretario de Hacienda al frente de la 
bancada. Sin descartar ningún escenario, el ex senador definió que el cambio de Cordero o su ratificación son 
posibilidades permanentes. ―Puedo tomar la decisión de removerlo, sí. Hoy, mañana, el martes o después del martes o el 
año que entra. Es una facultad irrenunciable que tengo y también es una responsabilidad. Es una decisión que está 
siempre ahí y es vigente y es una responsabilidad estar valorándola permanentemente‖, respondió. ―Yo estaré actuando 
siempre con determinación y responsabilidad (…) Hay hechos, hay declaraciones, hay posicionamientos que nos están 
mostrando como un partido que tiene falta de unidad, de coordinación y que esto lo debemos solucionar y atender. ―No 
puedo anticipar más. Será ésta la agenda que trabajaremos y de ahí, estoy seguro, que el Partido Acción Nacional saldrá 
más fortalecido, más articulado, mejor coordinado para seguir impulsando los cambios en nuestro país‖. El dirigente 
partidista fijó así su postura sobre la propuesta electoral alterna que los senadores panistas presentaron este miércoles 

en mancuerna con el PRD, un día después de que el mismo Madero había expuesto la iniciativa electoral del partido. 
Aunque Cordero firmó el proyecto de reforma partidista, no acudió a la presentación e incluso difundió en su cuenta de 
Twitter que iría a un encuentro con universitarios en Querétaro. Madero sí contó con el respaldo de Luis Alberto Villarreal 
García, coordinador blanquiazul en San Lázaro, y de una decena de diputados, pero ningún senador acudió a la cita ese 
martes 14. El miércoles, al presentar la propuesta electoral alterna de senadores del PAN y del PRD, Cordero criticó al 
Pacto por México, es decir, a Madero y a Jesús Zambrano, dirigentes de ambos partidos, porque dijo que sus impulsores 
trabajan ―en lo oscurito‖, buscan que los proyectos de reformas se aprueben tal y como las envían y sin previa consulta 

de expertos. Madero explicó que la reunión del martes se convoca por la necesidad de revisar la situación del partido, por 
diversas ―declaraciones que desorientan a la opinión pública‖ y ―algunos desencuentros‖. La prioridad, remarcó, es tomar 
―definiciones institucionales‖. Se enviaron 38 cartas. ―Hoy convoqué a reunión extraordinaria con senadores para el 
martes 21, en carácter de presidente (del PAN), para revisar conjuntamente agenda política y coordinación del grupo y 
relación con el partido‖, detalló Madero. Precisó que ya había hablado con Cordero y con varios legisladores para 
concretar la cita. ―Nuestro querido partido atraviesa por una etapa de evaluación profunda y mejora de su 
funcionamiento, con el fin de seguir siendo un mejor partido y servirle mejor a México. Esto exige a cada uno de nosotros 
el mejor entendimiento y coordinación entre todos los miembros del partido y muy en especial en los que ostentamos 
alguna representación de la institución‖, expuso en el texto. En referencia a los dichos de Cordero contra el Pacto por 
México, el dirigente expuso en la misiva a los senadores que en días recientes ―hemos presenciado una serie de 
declaraciones y posicionamientos que nos muestran ante la opinión pública como un partido que pudiera mantener una 
falta de coordinación y unidad que nos perjudican y confunden tanto a nuestros militantes como a nuestros 
simpatizantes‖. Gustavo Madero concluye que, en ese contexto, ―me permito convocarte y convocar a todos los 
integrantes de nuestro grupo parlamentario en el Senado a una reunión extraordinaria, con el fin de revisar 
conjuntamente nuestra agenda política y legislativa, así como la propia coordinación del grupo y su relación con el 
partido‖. En la conferencia, el dirigente partidista enfatizó que la convocatoria se realizaba con cinco días de anticipación 
y en un periodo de receso en el Congreso. ―Estoy pidiendo que se le dé la máxima prioridad para atender esta reunión y 
poder platicar estos temas y salir con definiciones institucionales en el marco de este reglamento y estatutos (del PAN)‖, 
detalló. Un divorcio largamente anunciado. Echarlo de la dirigencia del PAN, amenazarlo con rebeliones internas, 
golpearlo en los medios, menospreciar los acuerdos a los que llega e ignorar sus recomendaciones son algunos de los 11 
episodios protagonizados por Gustavo Madero y Ernesto Cordero y que ahora tienen a éste con un pie fuera de la 
coordinación de los senadores de Acción Nacional. La tensión comenzó con el año 2012, cuando los calderonistas que 
apoyaban a Cordero como candidato presidencial acusaron a Madero de operar en favor de Josefina Vázquez Mota. En 
agosto la relación se tensó más. Conformado en su mayoría por calderonistas, el naciente grupo parlamentario tuvo su 
primer desencuentro con Madero cuando éste postergó una semana el anuncio de los coordinadores parlamentarios; los 
calderonistas amenazaron con una rebelión si no dejaba a Cordero. Fue cuando el entonces presidente Felipe Calderón 
exhortó a los suyos a forzar la salida de Madero de la dirigencia, que se adelantara la Asamblea Nacional y se cambiaran 
los Estatutos del partido; objetivos que se frustraron. Las críticas fuertes y mordaces de los calderonistas contra Gustavo 
Madero, que ya para noviembre había sentado su bastión político en el Senado, generaron que el líder nacional del PAN 
analizara la destitución de Ernesto Cordero para el 1 de diciembre; pero el golpeteo mediático y las advertencias de 
rebeliones internas, con repercusiones en la Asamblea Nacional de marzo, llevaron a Madero a posponer esas 

intenciones, de acuerdo con la versión de sus cercanos. El primer encontronazo entre ambos fue en diciembre de 2012. 
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Excélsior fue el primer diario que informó la manera en que los calderonistas enfrentaron a Gustavo Madero por haber 
firmado el Pacto por México, en una reunión privada en el Senado. Los calderonistas amenazaron con echar abajo el 
Pacto y desde ese momento se dedicaron a desacreditarlo. Justo al amparo de los temas del Pacto se generaron las otras 
diferencias; Cordero y los suyos criticaron la inclusión de Juan Molinar Horcasitas y Santiago Creel en el círculo de 
Madero; hicieron cambios a la reforma educativa, primer producto del Pacto. Este año frenaron la reforma al fuero; 
hicieron cambios a la ley de telecomunicaciones, con un pleito calificado como ―memorable‖; frenaron al IMSS, porque 
Cordero pidió a Raúl Gracia que no convocara a la comisión de Estudios Legislativos Segunda; los cambios a la ley 
minera, y la semana pasada anunciaron una reforma política paralela a la emanada del Pacto. Sustitución de Creel. 
Hay un antecedente de relevo de coordinador panista en el Senado: Hace cinco años, Madero ocupó la coordinación del 
PAN por instrucciones de Los Pinos. Germán Martínez removió a Santiago Creel. Entonces, junio de 2008, Calderón 
ordenó el cambio por falta de sinergia entre la agenda del coordinador y las prioridades del gobierno. Cuestión de 
tamaños. — ¿Le ve tamaños a Ernesto Cordero para ser presidente del PAN, aptitudes, capacidades, para encabezar el 
partido que usted ahora preside?, se le preguntó ayer a Madero. —Yo te diría que hay candidatos según el método. 
Algunos se sienten que tienen mayores posibilidades en un método que en otro, pero eso ya será función de lo que 
decida esta Asamblea. —Le pregunto si le ve tamaños. —No me toca a mí verle los tamaños a nadie. “No vamos  a 

permitirlo”. La inminente salida de Ernesto Cordero como coordinador de los senadores del PAN ahondó la división 
entre ellos, pues mientras el vicecoordinador Francisco Domínguez advirtió que 32 senadores impedirán que Gustavo 
Madero quite a Cordero, otros ya apuntalan a Héctor Larios, Juan Carlos Romero Hicks, Ernesto Ruffo y Javier Corral para 
sustituirlo. ―Si llegaran a remover a Ernesto Cordero, por supuesto que nos vamos a organizar; por supuesto que vamos 
a juntarnos los 32 senadores que estamos alrededor de Ernesto Cordero y que le reconocemos su liderazgo (para ver) 
cuál sería nuestra estrategia, porque no queremos que Ernesto Cordero deje de coordinar al grupo parlamentario, así de 
claro. ―Pero yo no sabría qué es lo que vamos a hacer, porque no me he reunido con mis demás compañeras y 

compañeros. Ya nos estamos hablando para juntarnos‖, informó Francisco Domínguez. José Rosas Aispuro, 
vicepresidente del Senado, advirtió que ―no permitiremos que se haga un movimiento para atender otros intereses. Los 
panistas en el Senado no hemos sido obstáculo de nada, pero tampoco oficialía de partes. La gran mayoría no vamos a 
permitir que quiten a Cordero‖. Aunque se tomó desde el principio de esta semana, ayer fue pública la decisión de 
Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, de quitar a Ernesto Cordero como coordinador parlamentario en el 
Senado, porque no es sano para el partido seguir con señales encontradas. De inmediato, dentro del grupo parlamentario 
comenzaron a fijarse posiciones. Aunque Francisco Domínguez aseguró que son 32 los senadores que estarán ―como 
muégano‖ en defensa del liderazgo de Cordero, en verdad son 28 quienes han dejado en claro la filia por su coordinador, 
mientras que nueve se asumen como integrantes de otras corrientes panistas o incluso independientes. De acuerdo con 
los Estatutos del PAN, es decisión exclusiva del presidente nacional destituir a los coordinadores parlamentarios, y 
aunque se basa en una consulta entre los legisladores para tomar decisiones, lo cierto es que ésta no es vinculante, sólo 
indicativa. Así lo acepta Jorge Luis Lavalle, uno de los más cercanos a Cordero, y quien se encarga de la administración 
de los poco más de 40 millones de pesos que recibe mensualmente el grupo parlamentario. ―Estoy consciente de ello y 
por eso hago el respetuoso llamado a nuestro presidente a que no sé qué motivos lo lleven o lo podrían llevar, pero me 
parece que el comportamiento y el manejo de la bancada del senador Cordero ha sido implacable, ha sido siempre en 
defensa y luchando por los intereses de México y de la bancada. ―Siempre las decisiones que se han tomado han sido en 
conjunto de los 38 senadores y hay que entender cuáles pueden ser sus motivos. Sería importante que el presidente del 
partido nos tome en cuenta, porque somos quienes estamos ahí directamente.‖ Ante esta posición, Javier Corral emitió 
un comunicado en el cual dice que Ernesto Cordero ―ha llegado a extremos inadmisibles de desafío institucional. Busca 
boicotear el Pacto por México anclado en una visión del pasado que responde a una lealtad a Calderón por encima de su 
lealtad al PAN‖. Acusó a Francisco Domínguez de haber amenazado a Madero con la renuncia al partido de los senadores 
que apoyan a Cordero, pero el mismo Domínguez lo desmintió y acusó a Corral de ser un panista incongruente y 
mentiroso. (Ivonne Melgar, redacción primera plana) 

La Jornada-Se desploma economía; habrá recorte al gasto: La economía mexicana cayó en una desaceleración 
más pronunciada de lo esperado. En el primer trimestre de este año, el producto interno bruto (PIB) creció 0.8 por 

ciento, comparado con el mismo periodo de 2012. La actividad productiva, que pasa por su peor momento en tres años, 
se redujo a una sexta parte de la dinámica que mostraba hace 12 meses, de acuerdo con datos divulgados este viernes 
por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo que hemos conocido no son buenas noticias, declaró a la 
radio Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda, respecto del dato sobre el desempeño de la economía nacional. El 
efecto de la desaceleración de los tres últimos meses es una reducción de 567 mil millones de pesos en el valor de la 
economía mexicana en marzo respecto del nivel alcanzado en diciembre, de acuerdo con los datos del Inegi. Se trata de 
una cantidad que, para efectos comparativos, equivale al valor de las exportaciones mexicanas de petróleo en un año: en 
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2012 alcanzaron 46 mil 788 millones de dólares, unos 561 mil millones de pesos, al tipo de cambio de este viernes. Las 
cifras del primer trimestre del año confirman una desaceleración adicional de la actividad económica en el primer 
trimestre del año, comentaron Eduardo González y Arturo Vieyra, analistas de Banamex. La sexta parte de 2012 Entre 
enero y marzo de 2012 el PIB, la medida más amplia sobre la evolución de la economía, aumentó a una tasa anual de 
4.9 por ciento. Así, el incremento de 0.8 por ciento registrado en los tres primeros meses de este año resultó ser una 
sexta parte del que se observaba hace un año, de acuerdo con los datos del Inegi y la cifra más baja desde el cuarto 
trimestre de 2009, cuando el país pasaba por una recesión. Los tres grandes rubros de actividad económica resintieron la 
desaceleración, que fue más pronunciada en las ramas industriales, donde incluso se registró una tasa negativa, 
mostraron los datos del Inegi. (Roberto González, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que todavía puede correr mucha agua bajo el río antes de que Ernesto Cordero deje la coordinación del PAN en el 
Senado. Pero si al final el presidente del partido, Gustavo Madero, decide removerlo, el sucesor será el 
sonorense Héctor Larios. 
Sin embargo, ningún Cordero muere la víspera. A esa historia, le falta. 
 
: Que la nueva bestia negra del gobierno federal y el PRI tiene nombre y apellido. Es veracruzano, fue candidato al 
gobierno del estado y director del ISSSTE. 
Para más señas, fue priista y sus iníciales son MAY (padre). ¿Será él? 
 
: Que corre fuerte la versión de que esta noche, o en la madrugada del domingo, los maestros levantarán 
el plantón que sostienen desde el jueves 9 de mayo en el Zócalo capitalino. 
Nadie lo quiere confirmar, para ―no echar a perder las cosas‖, pero el levantamiento parece inminente, entre otras cosas, 
porque los maestros no tienen ya mucho de que protestar. 
De conseguirse esta pequeña hazaña habría que anotarla en la lista del haber del secretario de Gobierno del DF, Héctor 
Serrano. 
 
: Que más o menos en el mismo tema, ―satisfechas‖ dijeron irse las madres de desaparecidos que estuvieron nueve 
días en huelga de hambre en la entrada principal de la PGR. 
No hablaron con el presidente Peña Nieto, como era su intención, pero lo hicieron con el procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Y se marchan con la 
promesa de que sus casos serán revisados a fondo y el compromiso de que en una semana se creará una comisión 

nacional para buscar a sus hijos. 
Triunfo de la política y el entendimiento. Recarga de baterías anímicas para el país. 

: Que sin importar que se vivan tiempos tricolores, una buena cantidad de funcionarios del gobierno federal (y 
también del capitalino) salieron del clóset y enseñaron su verdadero color: ¡AZUL! 
Cosa de ver cuántos subsecretarios, directores generales y jefes de departamento solicitaban ayer un par de boletitos 
para estar el domingo en el Estadio Azul, y apoyar a su equipo: el Cruz Azul. 

Quién lo dijera. ¡AZUL! 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

APENAS mencionó la posibilidad de la remoción, Gustavo Madero agitó el avispero en la bancada del PAN en el Senado. 
La confrontación entre el chihuahuense y el senador Ernesto Cordero se agudizó en la semana, cuando ambos 
presentaron por separado iniciativas de reformas electorales. Don Gustavo habló de falta de unidad y desencuentros y 
abrió la puerta de la destitución —él tiene facultades estatutarias para hacerlo—. La sola palabra generó una división 
mayor entre los 38 senadores, unos que salieron a la defensa de Cordero y otros a justificar su salida. La sola palabra 
permitió que algunos nombres, posibles sustitutos, comenzaran a moverse entre el grupo parlamentario: Héctor Lados, 
Juan Carlos Romero Hicks y Ernesto Run. El avispero azul comienza a picar a la bancada.  
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DURANTE los primeros meses del sexenio ha habido una actitud particular del presidente Enrique Peña Nieto para 
afrontar algunos conflictos de la agenda nacional. El jefe del Ejecutivo mantiene a su lado, en eventos públicos, a los 
funcionarios involucrados en el terna. Con la reforma educativa, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, se 
mantuvo presente. Con las acusaciones de uso electoral de los programas sociales, Rosario Robles, secretaria de 
Desarrollo Social, estaba muy cerca. Durante los últimos días, Geranio Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y 
Transportes, y el gobernador rnexiquense Ertmel Ávila han acompañado al Presidente en varios de los eventos. Apenas 
han pasado dos semanas de la tragedia de San Pedro Xalostoc.  

UNA SITUACIÓN particularmente dramática se vive en Michoacán en el terreno de la seguridad. El cambio de secretario 
de Seguridad Pública en Michoacán obedeció a que Leopoldo Hernández no pudo contener la ola de violencia y apenas 
duró tres meses en el cargo. El gobernador interino Jesús Reyna ha depositado su confianza en el general michoacano 
Alberto Reyes. Sin embargo, hay una señal de que no habrá una estrategia de militarización, nos dicen. En la misma 
línea, el gobierno federal prepara el relanzamiento del esquema de seguridad en tierras michoacanas, plan que ha 
trabajado el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. ¿Qué sigue? El gabinete de seguridad federal tendrá 
el martes una reunión en Morelia. 

EN MEDIO de las vedas electorales, fiscalizaciones y el marcaje personal, el PRI ha llegado a la conclusión de que en Baja 
California hay una real competencia para la elección de la gubernatura. Ante el escenario de resultados cerrados, 
integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, encabezados por el líder César Camacho Quiroz, viajan este fin de semana a la 
entidad fronteriza para hacer campaña al lado de su candidato Fernando Castro Trenti. Los operadores priístas también 
quieren checar que todo está en orden y que no los sorprenda alguna denuncia, nos dicen.  

EL LEGAJO llegó a algunos escritorios de Bucareli y narra el pleito que se traen el gobernador de Quintana Roo, Roberto 
Borge, y el subsecretario de Turismo federal, Carlos Joaquín, medio hermano del secretario de Energía y ex presidente 
del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, Don Roberto tiene sospechas de que don Carlos ha estado alimentado una campaña 
para hacerlo ver corno el causante del desastre en el estado y que pretende posicionarse para buscar el relevo en la 
administración local, nos comentan. ¿Ya se dio cuenta usted de algo? Si, se trata pleitos de familia, del clan priísta. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

YA SE SUPO por qué el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, le puso un "estatequieto" a su coordinador en el 
Senado, Ernesto Cordero. 

CUENTAN que el chihuahuense andaba muy contento después de que, en una larga comida que sostuvo el lunes en Los 
Pinos, consiguió darle una vuelta de tuerca -a la derecha, por supuesto- al Pacto por México. 

ESE DÍA, logró condicionar la presentación en el Congreso de las reformas financiera y fiscal a que primero se abordara 
la reforma política, una prioridad para los blanquiazules. 

POR ESO, cuando el miércoles, Cordero y el coordinador del PRD, Miguel Barbosa, desdeñaron públicamente al Pacto y 
dijeron que ellos presentarían su propia iniciativa, Madero se puso lo que sigue de encanijado. 

Y DADO que los estatutos panistas establecen que el nombramiento y remoción de los coordinadores parlamentarios es 
prerrogativa del presidente del CEN, el dirigente decidió sacarle la tarjeta amarilla al senador. 

ESO SÍ, los simpatizantes de Cordero en ambas Cámaras ya acusaron recibo y andan diciendo que no van a quedarse 
con los brazos cruzados mientras el partido provoca que se desdibujen como oposición. 

Y QUE a ver si Madero se atreve a hacer buena su amenaza, pues la mayoría de los legisladores panistas -al menos en la 
Cámara alta- está con Cordero y no con la dirigencia nacional. 
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VAYA que el horno no está para el PAN. 

A VER si en la elección local en Oaxaca no acaban sacándose el mole. 

Y ES QUE en esa entidad, en donde se les enreda hasta el queso, están trabajando algunos operadores electorales de 
muuucho cuidado. 

ES EL CASO del perredista René Bejarano, quien lleva varios días por allá impulsando a los aspirantes de su corriente, 
IDN, quienes buscan algunas de las 570 alcaldías y 42 curules del Congreso local. 

PERO "El Señor de las Ligas" no es el único que se mudó temporalmente a Oaxaca, pues, por el lado de Morena, quien 
lleva la voz cantante es la ex perredista y ex delegada en Iztapalapa, Clara Brugada, una de las consentidas de Andrés 
Manuel López Obrador. 

PARA cerrar el cuadro está el secretario general del PRI local, Alejandro Avilés -un cuadro muuuy cercano al ex 
gobernador Ulises Ruiz-, quien tiene una amplia fama como operador electoral, y no precisamente por "suavecito". 

DE AHÍ que las patadas por debajo de la mesa, los piquetes de ojos y hasta los descontones se dan... ¡por descontados! 

OCUPADA, más que preocupada, dicen que anda la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, después de que México 
salió del "top ten" de los países más visitados del mundo. 

POR LO PRONTO, ya hace maletas para irse a Europa con el objetivo de reactivar el interés de los extranjeros en los 
destinos mexicanos. 

LA FUNCIONARIA estará en Frankfurt para participar en la Feria Internacional IMEX, una de las más importantes del 
mundo en lo relacionado con el turismo de negocios. 

TAMBIÉN irá a Berlín, donde buscará con su homólogo germano, Ernst Burgbacher, activar mecanismos para aumentar la 
conectividad aérea entre México y Alemania. 

Y AUNQUE las comparaciones son odiosas, como que esas acciones suenan más efectivas que filmar un documental 
lanzándose de una tirolesa, haciendo rapel o buceando en un cenote... ¿a poco no? 

(Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 

 

 


